

*Noticias para el Exterior.*—Durante los días 1, 2 y 3 tuvieron lugar las elecciones para presidente y vicepresidente de la República. La candidatura llevada a las urnas, sin lucha legal, es la siguiente: Para presidente, general U. Heureaux, actual ministro del Interior y Policía. Para vicepresidente, general Cro. N. de Moya, actual ministro de Relaciones Exteriores.

Julio 8 de 1882.

*Nota:* Estas crónicas constituían una forma comprimida de críticas de procedimientos políticos y de reafirmación del carácter independiente y no sobornable de la revista.

CIRCULAR DE DESPEDIDA

Santo Domingo, 25 de agosto de 1890.  
Muy señor i amigo mío:

Compelido por el hecho de fuerza, que dió conmigo en la cárcel i con *El Mensajero* en tierra, véome en el caso de declarar indefinida la ocasional suspensión de esa revista periódica.

Creo que veinte años de ímproba labor en el periodismo, como apóstol convencido aunque modesto, de sanas doctrinas e ideas educadoras, me autorizan a descansar de la ruda i larga brega cívica en que siempre puse el mejor esfuerzo de mi voluntad i el más alto propósito i el óptimo anhelo de mi conciencia.

Ni me duelen prendas, ni me arrepiento de haber consagrado la parte mejor de mi vida —sin provecho económico para mí— al servicio de la causa del progreso social i el estímulo i la defensa al honorable soncepto de que goza *El Mensajero* i en honra debida a mi propio nombre, debo plegar ahora la bandera que —en uso de un derecho natural i legítimo— he venido sustentando con evidente buen propósito de contribuir al mejoramiento social, político i económico de la República.

*El Mensajero* se retira, por tiempo indefinido, del estadio de la prensa nacional, para poner a salvo su programa i su concepto público, antes que desviarse ni un sólo punto de la línea recta —la del deber— bajo la presión de las adversas circunstancias que lo cercan.

Cumplo con sereno espíritu ese deber, i pláceme protestar públicamente mi reflexivo agradecimiento al considerable número de amigos i de compatriotas que, en todo tiempo i en estos días de prueba, se dignaron i se dignan favorecer con votos de simpatía i con demostraciones de aprecio al consecuente i concienzudo periodista.

En las faenas educadoras del magisterio, o en cualesquiera otras a que dedique mis esfuerzos, o en el retiro de mi modesto hogar, será siempre para mí motivo de complacencia el tener ocasiones propicias de corresponder a los testimonios de aprecio de todos mis amigos.

Reitérole el ofrecimiento de mis servicios,  
B. S. M.

Federico HENRIQUEZ i CARVAJAL.

(Sigue en la próxima entrega)

# JOHN M. KEITH, S. A.

SAN JOSE, COSTA RICA

## Agentes y Representantes de Casas Extranjeras

Cajas Registradoras NATIONAL (The National Cash Register Co.)  
Máquinas de Escribir ROYAL (Royal Typewriter Co., Inc.)  
Muebles de acero y equipos de oficina (Globe Wernicke Co.)  
Implementos de Goma (United States Rubber Export Co.)  
Máquinas de Calcular MONROE  
Refrigeradoras Eléctricas NORGE  
Refrigeradoras de Canfín SERVEL  
Balanzas "TOLEDO" (Toledo Scale Co.)  
Frasquería en general (Owens Illinois Glass Co.)  
Conservas DEL MONTE (California Packing Corp.)  
Equipos KARDEX (Remington Rand Inc.)  
Pinturas y Barnices (The Sherwin-Williams Co.)  
Duplicador GESTETNER (Gestetner Ltd. Londres)

## Noticia de Libros

*Índice y registro de los impresos que nos remiten los Autores, las Casas editoras y los Centros de Cultura.*

Hemos de reproducir en estos Cuadernos el testimonio final de este libro: *Semblanza de un político popular*, por el Dr. J. M. Siso Martínez.

Nos llega de Santiago de Chile la *Antología poética* de Carlos Prendez Saldías. Con un elogio lírico de Gabriela Mistral y en edición elegante de EMECE, en Buenos Aires.

En mucho aprecio la tendremos.

*Poeta, Dios te guarde este manojito de amapolas cruentas y trigos benditos.*

Con el autor: Casilla 2829. Santiago de Chile.

Como envío de don Ricardo Castañeda Paganini, Director de la Biblioteca Nacional, Guatemala, marzo de 1948:

Ricardo Castañeda Paganini: *Historia de la Real y Pontificia Universidad de San Carlos de Guatemala*. (Epoca colonial). Guatemala, C. A. 1947.

Dedica su obra "a la juventud universitaria de Centroamérica, esperanza de la Patria Grande". Hay dimensiones espirituales en esta obra.

En el Prólogo, el señor Pedro Bosch-Gimpera dice: "La publicación del libro de Castañeda se realiza en el momento en que Guatemala hace un gran esfuerzo para rehacer su vida cultural y en que su Universidad se ensancha con la creación de la Facultad de Humanidades".

Otra señal de los tiempos nuevos:

El N° 1 (Enero-Marzo 1948) de la revista *Filosofía y Letras*, órgano de la Facultad de Filosofía, Letras y Ciencias de la Educación. En la Universidad Central del Ecuador. Quito. La edita la imprenta de la Universidad.

Muy bien, muy bien; con trabajos apreciables en las 4 Secciones en que se manifiesta la revista: Filosofía y Letras; Ciencias Sociales; Ciencias Exactas y de la Naturaleza; Periodismo; Sección General.

¡Adelante, pues!

Un libro que recibimos de la Distribuidora Literaria, Ltda., en Santiago de Chile (Casilla 1071):

Enrique Araya G.: *La luna era mi tierra*. 1948.

Nos atrae este libro. Nada sabemos ni del autor, ni la casa que lo distribuye. El título en sí ya es otro enigma. También el dibujo de la portada. Lo ojeamos; fraseo ameno, ocurrencias inesperadas; es un libro de memorias. Nos parece muy original, desconcertante. Vamos a leerlo luego. Por ahora lo señalamos a la atención de los lectores.

Doña Carmen de Betancourt nos ha honrado con su visita y ha puesto en nuestras manos este precioso (en edición y texto) regalo, en dos tomos:

Simón Bolívar: *Obras Completas*. Compilación y notas de Vicente Lecuna, con la colaboración de la señorita Esther Barret de Nagaris. Editorial LEX. La Habana, Cuba.

El Vol. I (1784 páginas) contiene las cartas del Libertador comprendidas en el período de 20 de marzo de 1799 a 31 de diciembre de 1826.

El volumen II (1440 páginas) contiene las cartas del Libertador comprendidas en el período de 1º de enero de 1827 a 8 de diciembre de 1830. Testamento, Proclamas y Discursos.

El Ministerio de Educación de Venezuela ordenó la edición. Es un soberbio tributo de admiración y gratitud de la Junta Revolucionaria de Gobierno de Venezuela. Láminas numerosas en ambos tomos.

Una joya, pues. Ahora, nuestro deber es repararla. Hagamos rueda, jóvenes amigos, y pongámonos a leer a Bolívar, y que nos coja en eso la madrugada.

Otro libro con que nos dió gusto doña Carmen:

Rómulo Betancourt. *Semblanza de un político popular*. 1928-1948. Ediciones "Caribe". 1948. Caracas.

Es una compilación de honrosos testimonios del aprecio en que tienen a Rómulo Betancourt los escritores de Venezuela y de América.

(Artículos, reportajes, notas de periódicos aparecidos en libros, diarios y revistas).